
O que era para ser apenas 
um momento de esclareci-
mentos na Câmara de Ma-
riana, quando os secretários 
de Defesa Social e Educação 
trouxeram para os vereadores 
informações sobre os três fur-
tos que aconteceram na subse-
cretária de Desportos, resultou 
em uma denúncia grave do ve-
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reador Tenente Freitas (PHS).
A Câmara abriu duas sin-

dicâncias para apurar os furtos 
ocorridos no Desportos e a de-
núncia de tráfico envolvendo 
funcionários da   subsecretaria.
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Esporte: Bola fora?
A subsecretaria de Desportos, que hoje está ligada à 

Secretaria de Educação de Mariana, tem vivido momentos 
de turbulências. A equipe parece estar dividida. Isto fi ca 
evidente com os três furtos, praticamente consecutivos, 
nas dependências da Arena Mariana, que resultou no de-
saparecimento de materiais esportivos, limpeza e de pro-
teção individual, pois as informações sobre esses fatos são 
desencontradas.

Em seus esclarecimentos para os vereadores, o asses-
sor técnico de Governo, Wagner Ramos, que hoje respon-
de pelo Desportos de Mariana, não convenceu a edilidade 
marianense, pelo contrário, gerou foi mais dúvidas quanto 
os furtos e também em relação  denúncia feita pelo vere-
ador Tenente Freitas sobre o tráfi co de drogas na Arena 
Mariana.

O que se viu durante o pronunciamento do assessor foi 
um emaranhado de dados e informações que não traziam 
clareza sobre os questionamentos dos vereadores. Em um 
determinado momento, o vereador Dayvson Ribeiro che-
gou a se dirigir mais asperamente ao assessor, dando a en-
tender que o mesmo não estava sendo fi el à narrativa dos 
fatos que aconteceram posteriormente aos furtos.

Diante de tanto disse e me disse fi ca claro que os pro-
fi ssionais da subsecretaria de Desportos, que deveria tra-
balhar em harmonia e como uma equipe coesa, parecem 
estar em lados opostos na condução do Esporte. Em um 
canto o time pro e no outro um contrário, e o resulta-
do disso... podemos ter graves prejuízos na condução das 
políticas públicas para o desenvolvimento e fomento do 
Esporte nas comunidades de Mariana. É hora de baixar 
os animos, rever conceitos e pensar como uma equipe que 
joga junto, pra frente, em busca de vitórias para o cidadão 
marianense. 
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Meia-noite. Você me enviou 
uma mensagem perguntando:

“O que você está fazendo 
agora?”

Eu respondi sem pensar: Es-
tou aqui deitado passando suas 
fotos no meu celular.

Você disse para eu ter calma 
e esperar. Que tem medo e preci-
sa de tempo. Tudo bem. Eu vou 
tentar não pensar em você se você 
disser que não sente o mesmo.

Você ficou em silêncio e ter-
minou a conversa dizendo:

“O que você quer?”.
Então, aqui vamos nós de 

novo. Eu não quero saber o seu 
look do dia. Eu quero que você 
olhe para a sua vida e repense. 
Lembre-se do que eu te disse on-
tem. Sexy não é a sua aparência é 
a sua mente.

Eu não quero saber o que 
você tomou no café. Eu quero 
acordar na sua cama. Porque eu 
amo o jeito que você me acorda. 
Eu não quero saber a hora que 
você levantou. Eu quero ouvir a 
sua voz sussurrando no meu ou-
vido o que você sonhou.

Eu não quero saber em qual 
balada você está. Eu quero que 
você saia desse lugar de música 
alta e cantadas sem graça. Não 
é esse o seu mundo. De amores 
que só acontecem no escuro. De 
pessoas que não conhecem a sua 
história. De suspiros vazios e noi-
tes solitárias.

Eu apenas sorrio. Vem me 
abraçar.

Eu não quero ver a foto da 
sua comida. Eu quero que você 
almoce comigo para eu te mos-
trar que a coisa mais importante 
da minha vida é a sua companhia.

Eu não quero saber quem foi 
para a melhor festa na noite pas-
sada.

Eu quero que você aten-
da o celular e aceite sair comigo 
pra gente conversar, dançar até o 
meu pé não aguentar e o seu salto 
quebrar. Dar risada até de madru-
gada, e no final, a gente volta pra 
casa a pé e de mãos dadas.Eu não 
quero saber o que você vai postar.

Eu só quero que você pare de 
se preocupar com o que os outros 
vão pensar. Eu não quero saber 
a hashtag que você vai usar. Eu 
quero te buscar sentir o seu chei-
ro, mexer no seu cabelo e viajar 
com você pelo mundo inteiro. Eu 
não quero saber o que você faz na 
rede social.

“Toc” “toc” escutou este 
som? É isso que eu estou fazen-
do agora. Estou batendo na sua 
porta.

E pensando em voz alta: Eu 
quero apenas tocar em você para 
te fazer sentir algo diferente e não 
igual. Eu quero você no mundo 
real. Pra gente deitar no sofá, se 
beijar e tal. E transformar senti-
mentos em amor no final.

Ique Carvalho
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PREFEITURA

Vereadores abrem sindicâncias para 
apurar tráfico e furtos no Desportos
Esclarecimento. Em apenas 15 dias, Arena Mariana foi alvo de três ocorrências de furtos.

DA REDAÇÃO

A Câmara de Mariana de-
terminou a abertura de sin-
dicâncias para apurar as três 
ocorrências de furtos de mate-
rial esportivos na Secretaria de 
Desportos, na Arena Mariana. 

Em menos de 15 dias, o lo-
cal foi arrombado três vezes. A 
primeira ocorrência foi em 17 
de abril, as outras foram nos 
dias 02 e 08 de maio. 

No primeiro furto, foram 
levados 156 bolas de campo e 
futsal e produtos de limpeza 
(25 vassouras e papel toalha). 
Na segunda vez, furtaram 29 
pares de botas de borracha e 
um cesto de lixo. E uma sema-
na depois foi roubada a bateria 

e um pneu reserva de um Fiat 
Uno da frota da prefeitura que 
fica no estacionamento.

Na reunião desta segunda-
feira (15) o secretário de Defe-
sa Social, Tenente Braz Azeve-
do, informou que a Prefeitura 
de Mariana também já abriu 
sindicância interna para apurar 
os delitos, conforme noticiado 
pelo Jornal PONTO FINAL 
na semana passada.

Além do secretário, tam-
bém foi convocado o assessor 
técnico de Governo, Wagner 
Ramos, para dar explicações na 
reunião da Câmara.

Durante a fala do assessor 
técnico, o vereador Dayvson 
Ribeiro (SD) questionou por-

que não foi trocado o cadeado 
da sala onde o material esporti-
vo estava. Wagner afirmou que 
todos os cadeados foram troca-
dos. A afirmação foi contestada 
por Dayvson. “Você sabe que 
isso não aconteceu por ordem 
sua e de outros responsáveis 
pela guarda do material”, retru-
cou o vereador.

Uma comissão da Câma-
ra, formada pelos vereadores 
Tenente Freitas, José Jarbas 
Ramos e Dayvson Ribeiro, vai 
acompanhar os desdobramen-
tos das investigações.

Além disso, o vereador 
Tentente Freitas (PHS) de-
nunciou em plenário que “há 
funcionários na Arena Mariana 

traficando drogas”. O secretá-
rio-adjunto de Desportos suge-
riu a Casa de Leis que investi-
gassem a denúncia e apontasse 
os nomes. Uma outra sindicân-
cia parlamentar foi instaurada 
para a investigação do caso.

Foram nomeados para a 
Comissão de Sindicância os 
vereadores Tenente Freitas 

(PHS), Geraldo Sales “Bambu” 
(PDT) e José Jarbas (PTB) para 
apurar o tráfico. Bambu che-
gou a pedir reunião imediata da 
comissão para ouvir os guardas 
e disse ser “inadmissível que 
o esporte seja usado para esse 
fim”. Mas, pediu para sair sen-
do substiruido pelo vereador 
Cristiano Vilas Boas (PT).

A Prefeitura apurar os três casos de furtos na Arena.
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Os empresários lesados pela empresa Gonçalves e Costa.

Empresa quebra e dá calote 
milionário em empresários
Prejuízo. Prestadora de serviços quebra e deixa dívida de R$ 1,7 milhão no comércio de Mariana.

DA REDAÇÃO

A Câmara Municipal rece-
beu nesta quarta-feira (17), repre-
sentantes da Fundação Renova, 
da Samarco e empresários ma-
rianenses. O objetivo da reunião 
foi iniciar uma mediação entre a 
Fundação Renova, responsável 
pela contratação da empresa ina-
dimplente, e o empresariado que 
foi lesado por falta de pagamen-
to da empresa Gonçalves e Costa 
Empreendimentos de Constru-
ção LTDA. 

Durante a reunião, os em-
presários que prestavam servi-
ços para a Gonçalves e Costa 
apresentaram as notas fiscais e 
documentação que comprova a 
dívida da empresa. De acordo 
com os documentos, a constru-
tora deve cerca de R$ 1,7 milhão 
a fornecedores locais. O Ges-
tor de Contratos da Fundação 
Renova, Giosan Souto Júnior 
apresentou como foi o processo 
de diálogo com a empresa con-

tratada. Segundo ele, o contrato 
foi firmado em outubro de 2016 
e as reclamações dos fornecedo-
res começaram em fevereiro de 
2017. Na época, a Renova se reu-
niu com representantes da em-
presa solicitando que a mesma 
esclarecesse a falta de pagamento 
aos fornecedores e a mesma afir-
mou que faria o pagamento aos 
comerciantes. No mês de março, 
segundo o Gestor de Contratos, 
mais reclamações de inadimplên-
cia foram feitas à Renova. Nesse 
mesmo mês, a Renova notificou 
a empresa formalmente e pediu 
que a Gonçalves e Costa apre-
sentasse a relação de dívidas com 
os fornecedores. Mesmo com a 
notificação formal, a Gonçalves 
e Costa não forneceu os dados 
solicitados pela Fundação. No 
final do mês de março, a cons-
trutora pediu um adiantamen-
to para pagar os fornecedores, 
que foi providenciado no dia 4 
de abril. No entanto, a empresa 

não efetuou os pagamentos aos 
seus fornecedores e, após quatro 
dias, a Gonçalves e Costa pediu 
pra rescindir o contrato com a 
Renova.

Os representantes da Reno-
va se comprometeram a reparar 
os danos de maneira gradual. A 
representante do setor Jurídico 
da Renova, Viviane Aguiar, ad-
mitiu que a Fundação precisa 
melhorar o processo de diálogo 
com a comunidade local. Ela 
afirmou que, juridicamente, a 
empresa Gonçalves e Costa não 
apresentava um risco no mo-
mento de sua contratação. 

Giosan Júnior afirmou que 
serão criados novos critérios 
para que empresas locais sejam 
priorizadas nas próximas contra-
tações. De acordo com o Gestor 
de Contratos, será estabelecido 
um canal direto com a Associa-
ção de Comerciantes a para que 
a Renova conheça mais o comér-
cio local. 

A discussão é o início do 
diálogo que a Câmara se propôs 
a mediar entre os comercian-
tes locais e a Renova. A próxi-
ma reunião, na qual a Renova já 
apresentará um demonstrativo 
de valores, estudo e planejamen-
to de pagamentos futuros, foi 

agendada para a próxima sema-
na. De acordo com o empresário 
da empresa Fermax, Fernando 
de Oliveira, um dos comercian-
tes que foi lesado pela Gonçalves 
e Costa, os credores farão o que 
for preciso para não saírem no 
prejuízo.

Créditos: Jornal Ponto Final
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A denúncia caiu como uma bomba no plenário.

Vereador denuncia tráfico de 
drogas na Arena Mariana
Denúncia. De acordo com o vereador Tenente Freitas servidores públicos estariam comercializando 
drogas ilícitas no complexo esportivo Arena Mariana.

DA REDAÇÃO

O que era para ser ape-
nas um momento de escla-
recimentos na Câmara de 
Mariana, quando os secre-
tários de Defesa Social e 
Educação trouxeram para os 
vereadores informações so-
bre os três furtos que acon-
teceram na subsecretária de 
Desportos, resultou em uma 
denúncia grave do vereador 
Tenente Freitas (PHS).

Tenente Freitas disse 
que, durante ações da Guar-
da Municipal no complexo 
Esportivo Arena Mariana, 
foi possível constatar que 
funcionários da subsecreta-
ria de Desportos estariam 
fazendo tráfico de drogas no 
local. A denúncia caiu como 
uma bomba no plenário. Ve-
readores da base e também 
da oposição cobraram uma 
ação rápida e eficiente da 
Prefeitura em relação a de-
nuncia. “A gente ficou muito 
preocupado com isso por-
que é um local pra pratica 
do esporte de nossas crian-

ças, jovens e adultos “, disse 
Tenente Freitas.

O secretário de Defesa 
Social, Tenente Braz Azeve-
do, informou que a Prefei-
tura teve informações sobre 
uma possível comerciali-
zação de drogas ilícitas na 
Arena Mariana. O secretário 
adiantou que já estão sendo 
realizadas sindicâncias para 
averiguar se são verídicas as 
denúncias relativas ao tráfi-
co de drogas na Arena. “A 
Prefeitura já tem informa-
ções sobre esse ato e já está 
tomando as devidas provi-
dências”, explicou o secre-
tário.

O presidente da Câmara, 
vereador Fernando Sampaio 
(PRB), nomeou uma comis-
são de sindicância, para que 
acompanhe todo o trabalho 
de investigação da Prefeitura 
quanto a denúncia feita em 
plenário pelo vereador.  

Créditos: Amanda Granado

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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O diretor do canil, Donizete Ferreira Dias, fala sobre 
informações de maus tratos e doença em animais.

Canil esclarece sobre possíveis 
maus tratos e surto de carrapatos
Surto. O canil está passando por procedimentos para conter a doença e garantir a saúde dos animais.

DA REDAÇÃO

O canil de Mariana, PSC 
(Prestação de Serviços de 
Canil) vem enfrentando pro-
blemas com o surto de carra-
patos. Por conta de doenças 
ocasionada pelo carrapato-es-
trela, os animais estavam mui-
to magros e debilitados. 

De acordo com a direto-
ria do canil, o vereador Cris-
tiano Vilas Boas questionou 
em reunião de Câmara sobre 
os tratamentos e procedimen-
tos feitos com os animais pelo 
canil, inclusive citou possível 
relação a maus tratos, uma vez 
que tentou visitar o local e não 
conseguiu. 

Donizete Ferreira Dias, 
que atualmente está à frente da 
direção do canil, informou que 
no dia em questão [que Cris-

tiano tentou visitar o local] es-
tava no laboratório buscando 
os exames que os cães fizeram 
devido ao surto do carrapato.

 A partir disso, Donizete 
relata que tentou entrar em 
contato com o vereador por 
duas vezes, mas não obte-
ve respostas do mesmo para 
agendar uma visita ao canil.

O diretor afirma que hoje 
o canil tem convênios para 
realização dos exames e que 
todos os cães que chegam até 
o local ficam de quarentena e 
passam por avaliações diárias 
para acompanhar a saúde dos 
animais. “Sempre acolhemos 
os animais da melhor forma 
possível, portanto não há maus 
tratos”, afirma. Em até 30 dias 
ele garante que os problemas 

relacionados ao surto de car-
rapatos estarão solucionados.

Segundo Donizete, todas 
as críticas são bem vindas e ele 
se encontra à disposição para 
prestar esclarecimentos sobre 
os procedimentos realizados 
dentro do canil. 

O diretor também convida 
os vereadores e a população a 
visitarem o canil e conhecer os 
tratamentos que já foram rea-
lizados e que estão em anda-
mento.

Créditos: Arquivo

No último sábado (13), a 
Secretaria de Saúde, promoveu o 
Dia D da 19ª Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Gripe 
nos postos de saúde do municí-
pio. Com atendimento durante 
todo o dia, as unidades de saúde 
do Cabanas,  Rosário, Santo An-
tônio, Passagem e a Central de 
Vacinação, imunizaram cerca de 
800 pessoas.  

Restando pouco mais de uma 
semana para o término da ação, o 
índice de procura é considerado 
baixo. De acordo com a Central 
de Vacinação de Mariana, no iní-
cio da campanha a meta era de va-
cinar 16.000 pessoas. No entanto, 
até o momento, foram imuniza-
dos apenas 77,15% deste valor, 
ou seja, 12.344 pessoas.

A exemplo de outros anos, 
fazem parte do público prioritá-
rio de vacinação, crianças a partir 
de 6 meses e menores de 5 anos, 
gestantes, idosos com mais de 60 
anos, trabalhadores da área de 
saúde e portadores de doenças 
crônicas, além do novo grupo 
alvo, os professores de escolas 
públicas e privadas. Ofertadas 
primeiramente aos grupos mais 
vulneráveis a contrair o vírus da 
doença, a vacina protege contra 
vários tipos de gripe, incluindo o 
H1N1.

A vacina é gratuita e todos de-
vem levar a carteira de vacinação e 
um documento original com foto. 
Para os professores da rede pú-
blica e particular será necessária a 
comprovação do vínculo através 
de carta de apresentação da escola 
ou contracheques. 

Dia D vacina 
cerca 800 pessoas 
contra a gripe

SAÚDE

DE MARIANA

Créditos: Kíria Ribeiro

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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O estacionamento no Terminal Turístico tem gerado 
grandes polêmicas. 

Utilização do estacionamento do 
Terminal Turístico é alvo de críticas
Reclamações. A grande movimentação de carros tem atrapalhado o comércio local, segundo moradores.

DA REDAÇÃO

O estacionamento do Ter-
minal Turístico é uma área onde 
há grande movimentação de car-
ros durante todo o dia. Em recla-
mações feitas pra o PONTO FI-
NAL, comerciantes falam sobre 
insatisfação com a utilização do 
estacionamento, principalmente 
com os carros da Guarda Mu-
nicipal e de terceiros que ficam 
parados no local e impedem o 
estacionamento de ônibus, pre-
judicando o comércio.

Anteriormente já havia sido 
feito um questionamento aos ór-

gãos responsáveis, mas não hou-
ve resolução do problema. Em 
resposta a outro questionamento 
feito pelo PONTO FINAL, o 
Secretário Municipal de Defesa 
Social, Braz Luiz de Azevedo, 
informou que o uso do Pátio do 
Terminal Turístico do município 
de Mariana é regido pelo Decre-
to nº 7.980 de 25 de setembro de 
2015, o qual regula a utilização 
do espaço, nele incluída a autori-
zação para o estacionamento de 
veículos da Guarda Municipal e 
demais forças de Segurança Pú-
blica.

Já com relação ao estacio-
namento de ônibus, Braz afir-
ma que estes utilizam as “baias” 
específicas para embarque e 
desembarque dos turistas e em 
seguida, havendo necessidade da 
liberação do espaço os ônibus 
são encaminhados para o Pátio 
do Terminal Rodoviário.

Segundo ele, não há regis-
tro de reclamações quanto às 
viaturas da Guarda Municipal 
atrapalharem, considerando que 
estas permanecem à disposição 
do Emprego Operacional, pron-
tas atendimento à comunidade. 
“Apesar das regras estabelecidas 
no citado decreto, ainda temos 

certa dificuldade em manter o 
pátio liberado, devido à falta de 
um funcionário, em tempo inte-
gral, controlando o acesso dos 
veículos,  nesta oportunidade 
algumas pessoas insistem em 
estacionar de forma irregular”, 
declara.

 Créditos: Divulgação
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HMH esclarece morte 
de Sidiney Gomes
Nota. Em resposta ao questionamento do PONTO FINAL sobre 
o caso, o hospital esclarece dúvidas sobre o atendimento.

DA REDAÇÃO

No último dia 30, o se-
nhor Sidiney Gomes teve um 

Segundo a nota, o paciente foi classificado como urgente (cor ama-
rela) e recebeu o atendimento médico em tempo hábil.

A equipe da Autoescola São Cristóvão.

Blitz do Maio Amarelo 
conscientiza motoristas 

DA REDAÇÃO

Uma blitz educativa foi 
realizada pela autoescola São 
Cristóvão na manhã deste sába-
do (13) na Rua Bom Jesus, em 
Mariana. A atividade integra a 
programação do Maio Amare-
lo, mês de conscientização cujo 
objetivo é chamar a atenção da 
população para o alto índice de 
mortos e feridos em acidentes 
de trânsito.

A ação foi realizada em 
parceria entre a Guarda Mu-
nicipal de Mariana e apoio da 
Drogaria Americana, com tes-
tes de glicemia e aferição de 
pressão arterial. 

“Estamos fazendo essa 
campanha para conscientizar 
os motoristas. É primeira vez 
que autoescola São Cristó-
vão promove blitz no trânsito. 
Quero agradecer a todos que 
nos apoiaram, como o meu 
amigo Whinter Gonçalves, que 
prestigiaram a iniciativa”, disse 
o empresário Deyvson Ribeiro.

AÇÃO
Crédios: Tiago Souza

Crédios: Tiago Souza

O empreendedor Deyvson Ribeiro, que é enfermeiro, aferiu 
a pressão da população no evento.

infarto e faleceu no Hospital 
São Camilo. Segundo relatos, 
ele entrou com fortes do-

res no peito e sua situação 
foi classificada com pulseira 
amarela, supostamente “não 
urgente”, além disso, ele havia 
pedido para ser passado na 
frente três vezes, pois as do-
res estavam piorando e fican-
do cada vez mais fortes. Seu 
pedido foi negado, segundo 
informações e uma suspeita 
de fratura teria sido passado 
na sua frente.

Em nota a redação do 
PONTO FINAL, o hospital 
diz que não procede a infor-
mação de que o paciente te-
nha sido classificado como 
não urgente. Sidiney chegou 
sozinho e feito a ficha de 
cadastro às 09h08, passou 
pela Classificação de Risco às 
09h15 e às 09h25 o mesmo já 
estava em atendimento médico.

Segundo a nota, o paciente 
foi classificado como urgente 
(cor amarela) e recebeu o aten-
dimento médico em tempo há-
bil e dentro do protocolo que 
se baseia no Manchester, mun-
dialmente adotado por hospi-
tais a fim de priorizar o atendi-
mento por gravidade.

O hospital afirma também 
que a equipe realizou todos os 
procedimentos assistenciais 
dentro dos protocolos, não 
havendo nenhuma demora ou 
equívoco e considera o caso 
uma fatalidade. O hospital 
está à disposição para demais 
esclarecimentos técnicos que 
os familiares necessitarem. 
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A quadra esportiva de Passagem passou por reformas.

Quadras esportivas 
são revitalizadas 
Ação. Prefeitura está reformando as quadras de Mariana e distritos.

DA REDAÇÃO

O esporte é algo muito 
importante na nossa cidade e 
precisa ser valorizado. Para in-
centivar a prática e investir na 
área é preciso de local adequa-
do, além de boas condições 
para a realização das ativida-
des. Para isso, a Prefeitura de 
Mariana vem investindo cada 
vez mais na revitalização e 
conservação das quadras dos 
distritos e bairros. 

Segundo o assessor técni-
co de Desportos, Wagner Flá-
vio, “O investimento esporte 
é fundamental para que a gen-
te consiga manter uma vida 
saudável entre as pessoas de 
todas as idades, especialmente 

Créditos: Divulgação

O marianense Vitor Gabriel conquistou duas medalhas.

Marianense é destaque no 
Campeonato de Atletismo
DA REDAÇÃO

Aconteceu no ultimo final 
de semana em Belo Horizon-
te o Campeonato Mineiro de 
Atletismo Adulto e o maria-
nense Vitor Gabriel Soares fez 
bonito na competição, conse-
guindo duas Medalhas: meda-

lha de prata na prova dos 800m 
e medalha de prata nos 1500m .

O Atleta Vitor Gabriel 
atualmente vem disputando as 
competições pela equipe do 
Clân Delfis de Belo Horizonte.

ATLETA
Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

os jovens de todo o municí-
pio”, afirma. 

E a largada para as obras 
já foi dada. As quadras do 
Rosário, Vila Maquiné, Águas 
Claras, Passagem de Mariana, 
a quadra da Escola Wilson 
Pimenta, e o setor administra-
tivo da Arena Mariana já tive-
ram algumas reformas realiza-
das como pintura, construção 
de arquibancadas, escada de 
acesso, troca dos canos da 
rede de esgoto e outros tra-
balhos. Outra quadra que está 
com as reformas em anda-
mento é a da Barroca.

Wagner também esclare-
ce sobre a necessidade de se 
conservar esses locais. “Há 

tempos estamos conversan-
do com as associações e mo-
radores conscientizando da 
importância de preservação 
destes locais para que possam 
utilizar por um longo tempo 
sem sofrer intervenções de 
recuperação, pois podem ser 
demoradas impossibilitando 
o uso por um longo tempo”, 
concluiu.

CONSELHOS
ESPORTIVOS

Para estabelecer uma re-
lação do poder público com 
a sociedade em assuntos re-
lacionados ao esporte, e, 
principalmente, zelar pela 
conservação dos ginásios 
e equipamento esportivo, 
a Secretaria de Educação e 
Desportos está criando, em 
conjunto com as comunida-
des, Conselhos Esportivos 
Comunitários. Os conselhos 
já foram formados na Vila 
Maquiné, Passagem de Maria-
na e Chácara. A estimativa é 
de que até o final do ano eles 
sejam implantados em todos 
os e bairros, distritos e sub-
distritos.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br



ESPORTES| 09    Jornal Ponto Final
12 a 18 de maio de 2017

¨esporte

A quadra esportiva de Passagem passou por reformas.

Quadras esportivas 
são revitalizadas 
Ação. Prefeitura está reformando as quadras de Mariana e distritos.

DA REDAÇÃO

O esporte é algo muito 
importante na nossa cidade e 
precisa ser valorizado. Para in-
centivar a prática e investir na 
área é preciso de local adequa-
do, além de boas condições 
para a realização das ativida-
des. Para isso, a Prefeitura de 
Mariana vem investindo cada 
vez mais na revitalização e 
conservação das quadras dos 
distritos e bairros. 

Segundo o assessor técni-
co de Desportos, Wagner Flá-
vio, “O investimento esporte 
é fundamental para que a gen-
te consiga manter uma vida 
saudável entre as pessoas de 
todas as idades, especialmente 

Créditos: Divulgação

O marianense Vitor Gabriel conquistou duas medalhas.

Marianense é destaque no 
Campeonato de Atletismo
DA REDAÇÃO

Aconteceu no ultimo final 
de semana em Belo Horizon-
te o Campeonato Mineiro de 
Atletismo Adulto e o maria-
nense Vitor Gabriel Soares fez 
bonito na competição, conse-
guindo duas Medalhas: meda-

lha de prata na prova dos 800m 
e medalha de prata nos 1500m .

O Atleta Vitor Gabriel 
atualmente vem disputando as 
competições pela equipe do 
Clân Delfis de Belo Horizonte.

ATLETA
Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

os jovens de todo o municí-
pio”, afirma. 

E a largada para as obras 
já foi dada. As quadras do 
Rosário, Vila Maquiné, Águas 
Claras, Passagem de Mariana, 
a quadra da Escola Wilson 
Pimenta, e o setor administra-
tivo da Arena Mariana já tive-
ram algumas reformas realiza-
das como pintura, construção 
de arquibancadas, escada de 
acesso, troca dos canos da 
rede de esgoto e outros tra-
balhos. Outra quadra que está 
com as reformas em anda-
mento é a da Barroca.

Wagner também esclare-
ce sobre a necessidade de se 
conservar esses locais. “Há 

tempos estamos conversan-
do com as associações e mo-
radores conscientizando da 
importância de preservação 
destes locais para que possam 
utilizar por um longo tempo 
sem sofrer intervenções de 
recuperação, pois podem ser 
demoradas impossibilitando 
o uso por um longo tempo”, 
concluiu.

CONSELHOS
ESPORTIVOS

Para estabelecer uma re-
lação do poder público com 
a sociedade em assuntos re-
lacionados ao esporte, e, 
principalmente, zelar pela 
conservação dos ginásios 
e equipamento esportivo, 
a Secretaria de Educação e 
Desportos está criando, em 
conjunto com as comunida-
des, Conselhos Esportivos 
Comunitários. Os conselhos 
já foram formados na Vila 
Maquiné, Passagem de Maria-
na e Chácara. A estimativa é 
de que até o final do ano eles 
sejam implantados em todos 
os e bairros, distritos e sub-
distritos.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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¨polícia
Jardim é cenário de briga 
envolvendo policiais de Mariana
Confusão. De acordo com populares que presenciaram, a briga envolveu policiais e alguns indivíduos.  

DA REDAÇÃO

A questão da segurança na 
Praça Gomes Freire vem sendo 
cada vez mais tema de polêmicas 
discussões e posicionamentos. No 

último domingo (14) a Polícia Mili-
tar foi acionada no Jardim por con-
ta de uma briga generalizada entre 
indivíduos moradores da cidade e 
três policiais que estavam à paisana 

e fora do horário de trabalho.
Segundo relatos publicados 

nas redes sociais por pessoas que 
estavam no local e presenciaram a 

briga, os policiais teriam sido “ata-
cados e agredidos por um grupo 
de indivíduos no Jardim”. A Polí-
cia Militar não respondeu o PON-

TO FINAL sobre a informação 
e a redação tentou contato com 
o delegado Civil, mas não obteve 
sucesso. 

PRISÃO

Polícia Militar prende autor de roubo 
a ônibus coletivo em Ouro Preto 

A Polícia Militar prendeu no 
domingo (14) o autor de um rou-
bo a um ônibus coletivo, no bair-
ro São Sebastião, em Ouro Preto.

Por volta de 21h30, a PM foi 
acionada e a prisão ocorreu após 
rastreamentos, quando o autor 
do delito foi localizado e pre-
so na casa de seu pai, no bairro 
Morro Santana. 

O autor, de 26 anos, pos-
suía uma faca no momento do 
roubo, quando subtraiu cerca 
de R$250,00 em dinheiro, re-
ferente ao pagamento de pas-
sagens do ônibus.

Foram apreendidas uma faca 
e uma sacola com moedas, con-
tendo o nome da trocadora do 
coletivo. Parte do dinheiro rou-
bado foi localizado entre as ares-

tas de sustentação do telhado da 
residência. 

O autor, que ainda foi re-
conhecido por testemunhas 
que presenciaram o delito, foi 

encaminhado para a Delegacia 
de Polícia Civil de plantão, jun-
to ao material apreendido e ao 
dinheiro recuperado pela Polí-
cia Militar.

DA REDAÇÃO

O dinheiro foi recuperado pela PM.
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¨atualidades

camara

O encontro aconteceu a pedido da própria fundação. 

Renova deverá criar 2 mil postos 
de trabalho em Mariana até 2018
Cobrança. Vereadores se reúnem com executivos e cobram que seja priorizada a contratação de mão de obra local.

DE MARIANA

Cerca de 2 mil postos de 
trabalho deverão ser criados 
pela Fundação Renova entre o 
final deste ano e início de 2018. 
A informação é dos executivos 
que participaram de uma reu-
nião com vereadores de Maria-
na. O encontro aconteceu na 
segunda-feira (15), a pedido da 
fundação, e teve como objetivo 
a apresentar as medidas para 
garantir a priorização da con-
tratação da mão de obra local. 

Os representantes da Re-
nova apresentaram o mapa de 
atuação em Mariana e os indi-
cadores de contratação de mão 
de obra local, além de ações 
que visam priorizar o empre-

sariado marianense. Atualmen-
te, dos mais de 900 postos de 
trabalho da Fundação, cerca de 
70% são de Mariana.

Em relação as compras no 
comércio local, a Fundação diz 
que planeja uma reunião para 
orientação do empresariado 
local, no dia 9 de junho. As 
informações sobre esse encon-
tro será publicizada através de 
convites aos empresários e pelo 
site da Fundação.

O vereador Geraldo Sales 
(PDT) pediu a Renova obser-
ve as leis municipais e ressalta, 
como exemplo, a Lei Comple-
mentar n° 71/2010, que tra-
ta do Estatuto Municipal da 
Micro e da Pequena Empresa. 

Essa lei orienta as contratações 
e prioridades da mão de obra 
local. O vereador Marcelo Ma-
cedo (PSDB) enfatizou que, 
por Mariana ter sido o epicen-
tro do acontecimento, é preciso 
que priorize suas ações aqui. 

De acordo com a gerente 
de suprimentos da Renova, Dé-
bora Michelassi, a expectativa é 
que sejam criados, entre o final 
desse ano e o início de 2018, 
mais de 2 mil postos de traba-
lho em Mariana.

Créditos: Divulgação 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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A proposta foi mostrar o projeto atua, além de mostrar um panorama de como está a cidade

Palestra discute o crescimento 
e desenvolvimento até 2030
Expectativa. O plano espera que Mariana tenha uma economia crescente e sustentável para melhor 
qualidade de vida da população.

DA REDAÇÃO

Como será a situação de 
Mariana nos próximos 13 anos? 
Essa foi a discussão da palestra 
sobre o Plano de Crescimento 
e Desenvolvimento “Mariana 
2030”, que aconteceu no Cen-
tro de Convenções na manhã 
da última terça-feira (9). A pro-
posta da reunião foi mostrar 
como o projeto atua, além de 
mostrar um panorama de como 
está a cidade e como o plano 
propõe que esteja até 2030.

Entre as propostas apre-
sentadas, o intuito é estar entre 
os 10 primeiros municípios do 
Brasil com relação ao IDHM 
(Índice de Desenvolvimento 
Humano Municipal) com eco-
nomia crescente, diversificada 
e sustentável. Além disso, o 
propósito do programa é me-
lhorar a questão da educação, 
desenvolver o turismo, fomen-
tar a distribuição de renda local, 
saúde e educação de qualidade.

Outras questões como a 

mineração e uso do solo tam-
bém estão no projeto além de 
qualificação profissional. Para 

isso, foram apresentados aos 
participantes os indicadores e 
metas para o mapa estratégico 

de Mariana.
A iniciativa desse projeto 

é impulsionar o crescimento e 

desenvolvimento da cidade de 
Mariana ao mesmo tempo em 
que melhora a qualidade de 
vida da população.

Participaram do evento 
servidores da Prefeitura, o Se-
cretário de Administração e 
Desenvolvimento Econômi-
co, Ênio Pereira, secretário de 
obras Newton Godoy e tam-
bém do professor Luís Hen-
rique Rodrigues, da Unisinos 
(Universidade do Vale do Rio 
dos Sinos). Os vereadores Ge-
raldo Sales, Ronaldo Bento e 
Juliano Duarte também estive-
ram presentes.

“Esse é um programa que 
começou a ser desenvolvido 
no ano de 2015, mas infeliz-
mente nós tivemos o acidente 
da barragem, da Samarco que 
teve que paralisar o programa 
e ser revisto. Nós analisamos 
e criamos novas metas. Isso irá 
definir o futuro da cidade de 
Mariana”, afirma Ênio Pereira.

Créditos: Amanda Granado

CONQUISTA

Ouro Preto recebe uma nova 
ambulância do Governo Estadual

A saúde pública do municí-
pio de Ouro Preto foi agracia-
da, na sexta-feira (12), com uma 
nova ambulância equipada, 0 
km. O veículo foi entregue pelo 
Governo do Estado ao deputa-
do Thiago Cota e ao prefeito de 
Ouro Preto, Júlio Pimenta, em 
solenidade realizada no Palácio 
da Liberdade, em Belo Hori-
zonte.

O deputado Thiago Cota 
agradeceu ao Governo do 
Estado e valorizou essa nova 
aquisição para a área da saúde 
do município. O objetivo é pro-
porcionar qualidade no trans-
porte de pessoas que precisam 
se deslocar de uma cidade a 
outra, seja para a realização de 
tratamento médico, exames ou 
consultas, seja para promover 
a assistência médica de caráter 

emergencial. 
O prefeito Júlio Pimen-

ta classificou a nova aquisição 
como fundamental para auxi-
liar o vasto atendimento emer-
gencial da saúde, tanto na sede, 
quanto nos distritos de Ouro 
Preto. 

DE OURO PRETO

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Foi apresentado à secretária o relatório explicando a real situação da escola de Mariana.

Deputado e diretora cobram 
recursos para reforma de escola
Destino. Segundo Thiago Cota, os recursos serão utilizados para a reforma do prédio da escola. 

DA REDAÇÃO

A secretária de Estado de 
Educação, Macaé Evaristo, 
recebeu na Cidade Adminis-
trativa, em Belo Horizonte, na 
segunda-feira (15), o deputado 
estadual Thiago Cota; a dire-
tora da Escola Estadual Dr. 
Gomes Freire, Renata Coelho 
e representantes do Colegiado, 
para tratar da liberação de re-
cursos que serão utilizados para 
a reforma do prédio da Escola, 
que se encontra em péssimas 
condições, causando risco e 
transtorno aos alunos. 

Na audiência, foi apresen-
tado à secretária um relatório 

explicando a situação de vulne-
rabilidade da Escola com as fo-
tos dos pontos de risco aos alu-
nos. Também foi entregue um 
abaixo-assinado contendo mais 
de 23 mil assinaturas da comu-
nidade marianense cobrando a 
reforma. O deputado Thiago 
Cota lembrou a secretária, que 
através do seu apoio, os recur-
sos já haviam sido empenhados 
pelo Governo do Estado, mas 
que ainda aguardam a liberação 
de pagamento. A diretora Rena-
ta Coelho afirmou que já foi re-
alizada a licitação e que aguarda 
apenas a liberação dos recursos 
para executar as obras, ela lem-
brou ainda que após a tragédia 
do rompimento da barragem 
em Bento Rodrigues e o conse-
quencial desemprego que vem 
assolando a cidade, a Escola 
teve que criar turmas para con-
seguir atender a demanda dos 
novos alunos remanescentes 
de escolas particulares, que não 
tiveram condições de continuar 
estudando na rede privada. 

Ao final da reunião, a secre-
tária Macaé Evaristo afirmou 

que os recursos para a reforma 
desta e de outras escolas da re-
gião já estavam programados 
para serem liberados em 2016, 
mas que devido à crise que o 

Foto: Divulgação

Estado vem passando, não foi 
possível cumprir a meta. Ape-
sar desta situação, a secretária 
disse que dará uma atenção es-
pecial para essa demanda e que 

tentará buscar meios de realizar 
o pagamento dos recursos nem 
que seja de forma parcelada 
para dar início às obras.

Mariana é a cidade com o 
maior número delas, totalizan-
do 11 bandas, sendo três na 
sede e oito nos distritos. As 
bandas de Música tem sido 
produto cultural apoiado pela 
Prefeitura de Mariana, com 
criação de projetos e, princi-
palmente, com o repasse anual 
de subvenção para aquisição de 
novos instrumentos ou unifor-
mes.

Para a administração mu-
nicipal é de extrema importân-
cia valorizar, cada vez mais, as 
sociedades musicais, pois elas 
fazem parte da cultura maria-
nense. É pensando nisso que a 
Secretaria de Cultura, Turismo 
e Patrimônio, seguirá alegrando 
as manhãs de domingo de mo-
radores e turistas com o proje-
to que valoriza essa tradição, o 
“Banda na Praça”.

O calendário de apresen-
tações foi desenvolvido junto 
as Sociedades Musicais com 
algumas novidades, como por 
exemplo, o número de bandas 
a se apresentarem no mesmo 
dia. Ou seja, nessa edição duas 
bandas se apresentarão em do-
mingos alternados no Jardim. 
Para começar o projeto as Cor-
porações Musicais São Sebas-
tião de Cláudio Manoel e de 
Bandeirantes se apresentarão 
no dia 21 de maio a partir das 
11h. Participe e aprecie!

DATA: 21 de maio.
HORÁRIO: 11h.
LOCAL: Praça Gomes Freire 
(Jardim).

Projeto Banda 
na Praça

CULTURA

DE MARIANA
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A linha terá planos de financiamento com taxa zero de 
juros.

Ford KA é oferecido com descontos 
e taxa zero de financiamento
Desconto. Vendido a R$ 39.990, a linha 2018 hatch tem quase R$ 3.800 de bônus na versão de entrada 1.0 SE

DA REDAÇÃO

Na tabela, o Ford Ka 
parte de R$ 43.760, mas a 
marca anunciou um bom 
desconto para a versão de 
entrada 1.0 SE, que será 
oferecida a R$ 39.990. Além 
dos preços especiais, a linha 
2018 do hatch, apresentada 
em março deste ano, tam-
bém terá planos de finan-
ciamento com taxa zero de 
juros – com entrada de R$ 
23.994 e saldo em 24 parce-
las de R$ 711.

De série, o modelo traz 
ar-condicionado, direção 
elétrica com ajuste de al-
tura, sistema de som com 
comandos de voz, vidros 
dianteiros e travas elétricas, 
abertura da tampa do por-
ta-malas por botão, além de 
sistema Isofix. O motor é 
1.0 flex de 3 cilindros com 
85 cv de potência e 10,7 
kgfm de torque, sempre com 
transmissão manual de cinco 
marchas.

Pontos Fortes
Adeus ao aperto no ban-

co de trás. Com 2,49 m de 
entre-eixos, o novo Ka ofe-
rece bom espaço interno 
para quatro adultos altos 
com mais de 1,80 de altura.

O novo motor 1.0 três 
cilindros desenvolvido pela 
Ford vibra pouco e rende 
até 80 cv de potência e 10,7 
kgfm de torque, o que garan-
te ânimo de sobra ao carri-
nho para acelerar e retomar.

O hatch também é eco-
nômico. Nos nossos testes, 
aferiu 10,8 km/l na cidade e 
13.3 km/l na estrada.

Pontos Fracos
O porta-malas é um dos 

menores da categoria, com 
apenas 216 litros, aferidos 
por Autoesporte.

As palhetas do limpador 
de para-brisa raspam no vi-
dros quando há pouca água.

Em manhãs de baixas 
temperaturas, anotamos um 
comportamento irregular da 
partida a frio do motor.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Ruy e Zeca se enfrentam. Caio se preocupa 
com o que constatou sobre Silvana. Eugênio 
tenta se afastar de Irene. Cibele provoca Ruy. 
Ivana pede a ajuda de Joyce para se maquiar. 
Eugênio conversa com a psicóloga da fi lha. 
Zeca afi rma a Jeiza que não sente mais nada 
por Ritinha. Rubinho mostra para Bibi a foto 
de Jeiza. Ritinha briga com Joyce e Ruy se 
preocupa. Alan ajuda Jeiza a se preparar para 
sua luta de MMA. Rubinho comenta que tem 
um novo esquema. Eugênio pede que Joyce 
se afaste de Irene.

Joyce discute com Eugênio. Ivana e Ruy 
acreditam que Irene chantageia Eugênio. 
Silvana paga o dinheiro que deve a Caio. 
Chega o dia da luta de Jeiza.  Ruy pede 
para ser avisado quando Cibele for embora 
da empresa. Mira passa, intencionalmente, 
uma ligação de Irene para Eugênio. Rubinho 
explica seu novo esquema para um cúmplice. 
Zeca leva Jeiza ao restaurante onde Rubinho 
trabalha. Eugênio tenta se entender com 
Joyce. Jeiza percebe a tensão de Rubinho 
com sua presença. Bibi se preocupa com o 
marido. Biga se surpreende com a reação de 
Eurico ao saber que ela vai ao show de Jane 
di Castro. Cibele vai à casa de Ruy.

Cibele ignora Ritinha. Joyce pede para 
Cibele não hostilizar Ritinha. Ritinha 
chega à casa de Bibi para fi car e Aurora 
reprova a atitude da fi lha em acolher a 
moça. Joyce fala com Silvana sobre sua 
amizade com Irene. Ruy encontra um 
bilhete de Irene para Eugênio e questiona 
o pai. Jeiza é avisada de que um policial 
está investigando Rubinho. O caminhão de 
Zeca é fotografado pelo policial à paisana. 
Simone convida Cláudio para o jantar de 
aniversário de Silvana e não conta para 
Ivana. Biga senta-se atrás de Nonato no 
show de Jane di Castro. Chega o dia do 
aniversário de Silvana. Ivana estranha 
a ansiedade de Simone. Silvana se 
surpreende com a chegada de Irene.

Joyce se aproxima de Irene e a apresenta 
para Heleninha. Jeiza desconversa quando 
Zeca pergunta sobre seus documentos. 
Cibele fala para Anita que fará o exame 
de DNA no fi lho de Ritinha. Irene vai atrás 
de Eugênio e Joyce quase fl agra os dois. 
Nonato se esconde de Biga. Eurico fl agra 
Ivana e Cláudio conversando em seu quarto. 
Shirley encontra Dantas embriagado em um 
bar e o leva para casa. Ritinha conta para 
Ruy sobre a visita de Cibele e ele fi ca furioso. 
Eugênio se reaproxima de Joyce. Rubinho 
volta para casa preocupado e comenta com 
Bibi, que culpa Jeiza. Cibele vê Dantas e 
Shirley dormindo no sofá. Ruy pede para 
falar com Cibele. Bibi discute com Rubinho 
na rua e Jeiza interrompe os dois.

Alex reclama de ir para o antigo esconderijo. 
Léo e Jaiminho vão atrás de Stefany, que se 
emociona com a surpresa. William perde o 
caderninho de Salvatore e Alex se enfurece. 
Joana incentiva JF a fazer uma nova 
audição para o Conservatório de Música. 
Néia decide fi car com Almir. Alex encontra o 
caderninho nos pertences de William. Léo e 
Stefany viajam para a Europa. Júlia escreve 
seu livro com Ricardo. Diana trabalha com 
Laila. Chega o dia do lançamento do livro 
de Júlia. Nicolau é internado. Marisa entra 
em trabalho de parto. Néia desconfi a que 
Almir tenha lhe roubado. Alex surge no 
lançamento do livro de Júlia.

Alex tenta se aproximar de Júlia, mas 
William não deixa. Almir exige que Néia 
pergunte a Ramon sobre seu dinheiro 
roubado. Roberto explica o caso de Nicolau 
para Gilda e Haroldo. Gilda pede para 
Haroldo voltar para casa. Alex descobre 
que Júlia se passou por Lorena em Nova 
York. Ramon conta para Néia que foram 
Romildo e William que roubaram seu 
dinheiro.  Alex decide chantagear Salvatore 
por telefone. Gilda exige um exame de DNA 
para comprovar que Haroldo é o pai do fi lho 
de Marisa. Gordo fl agra Miro beijando Eva. 
Alex, Romildo e William se apavoram com o 
recado deixado por Salvatore.

Alex decide enfrentar Salvatore. Gordo 
manda Miro embora e Laila fi nge querer 
consolá-lo. Alex guarda o caderninho 
em um armário na rodoviária. Gordo 
se entende com Eva. Lázaro entrega a 
Romildo e William o material para sabotar 
o show da 4.4. Gilda comenta com Nicolau 
que acredita que o fi lho de Marisa não seja 
de Haroldo. Diana chega com Chiara para 
o show e se surpreende com a quantidade 
de pessoas presentes. Gui teme que algo 
de ruim aconteça ao ver uma multidão 
esperando pelo show. Miro revela a Gordo 
o plano de Laila para separá-lo de Eva. 
Uma multidão invade o local do show da 
4.4 e Gui se desespera.

Use seu carisma para se entender melhor 
com as pessoas, sobretudo clientes. 
Você terá bastante energia para mostrar 
suas ideias. Nos assuntos afetivos, astral 
positivo, mas cuidado com as opiniões 
alheias. Procure passar mais tempo com 
amigos e parentes.

Promessa de sucesso se você lida com 
comércio, ensino ou divulgação de 
produtos. Atividade desenvolvida com 
familiar poderá render uma grana. A dois, 
é possível que role um estresse por conta 
das obrigações diárias. Cuide mais do seu 
visual.

Se estiver procurando emprego, espalhe 
seu currículo e faça contatos. O isolamento 
não vai ajudar. Sua criatividade dará o tom 
no dia a dia profi ssional. Paixão cheia de 
desejo, mas atenção com palpites em 
excesso dos familiares. Surpresas na 
paquera.

É possível que descubra um bico e fature 
algum dinheiro. Poderá ter sucesso em 
entrevista de emprego. Seu jeito charmoso 
trará bom resultado na conquista. Se já tiver 
compromisso, não seja tão exigente. Espere 
bons momentos com seus familiares.

Procure ter mais cautela no seu emprego, 
pois um falso colega poderá tentar passar 
você para trás. Um parente ajudará a ter 
ideias para lucrar. Romance cheio de calor, 
mas não cobre demais de quem ama. 
Talvez faça novas e boas amizades.

Você saberá defender suas ideias 
criativas no trabalho. Seu empenho será 
recompensado. Talvez se envolva num 
caso secreto. Se já tiver relação fi rme, 
policie mais seu ciúme. Será melhor não 
misturar amizade com assunto fi nanceiro.

Ótima fase para estudar e ganhar uma 
grana. É possível que se estranhe com 
a pessoa amada: deixe claro que faz 
questão de lealdade. Caso esteja só, 
poderá conhecer alguém interessante por 
meio de amigos. Em casa, não leve tudo 
ao pé da letra, ou irá se magoar.

Compartilhe o que sabe com os colegas, 
mas não permita que ninguém abuse da 
sua boa-fé. Cuidado para não trabalhar 
além do necessário e acabar prejudicando 
sua saúde. Lute por metas comuns na vida 
amorosa. Será prazeroso rever amigo que 
mora longe.

Mudanças no emprego poderão preocupar. 
Será melhor confi ar no seu sexto sentido e 
ouvir colegas experientes. Não invada o 
espaço do seu par e exija o mesmo dele. 
Caso esteja só, poderá encontrar um amor. 
Amigos novos vão chegar à sua vida.

Você poderá mudar de emprego ou ganhar 
novas responsabilidades profi ssionais. Na 
paixão, vale a pena ousar na intimidade 
para sair da rotina. É possível que um 
parente discorde dos seus planos. Siga 
fi rme no que acredita. Astral positivo para 
viagens.

Boa hora para fi rmar sociedade com colega 
ou tentar segundo emprego. Não desanime 
diante dos imprevistos. Se estiver só, 
poderá emplacar relacionamento com 
pessoa de fora. Tire da sua rotina vícios e 
pensamentos negativos.

Com pique, você vai dar conta do recado 
no trabalho! Período positivo para estudar 
e se aperfeiçoar. Romance com altos e 
baixos. Talvez seu par precise mais do 
seu apoio. Reveja planos e considere a 
possibilidade de fazer as pazes com um 
amigo.

Dom Pedro se sente atraído por Domitila, 
e os dois se beijam. Leopoldina sofre com 
o estado de João Carlos. Elvira implora que 
Joaquim a trate como esposa. Cecília se 
encontra com Libério na biblioteca. Dom 
Pedro e Domitila se amam. Piatã termina 
seu compromisso com Jacira. Ferdinando 
encontra as mudas que procurava pela 
mata. Leopoldina teme perder seu fi lho. 
Dom Pedro tem um mau pressentimento. 
Libério sugere que Diara escreva um artigo 
para o jornal. Germana abandona Licurgo 
e vai morar com Elvira. Dom Pedro volta à 
cidade e é surpreendido por um guarda real 
à sua procura. Thomas explica como Domitila 
deve agir com o príncipe. Leopoldina e Dom 
Pedro choram a perda de João Carlos. 

Dom Pedro culpa Avilez pela morte de João 
Carlos. Thomas fl agra Anna e Joaquim 
conversando. Piatã vai com Jacira até a 
gruta de Ferdinando. Elvira faz um feitiço 
para Licurgo se apaixonar novamente por 
Germana. Libério comemora a reação do 
povo ao ler seu jornal.  Francisco percebe 
o envolvimento de Domitila ao ouvi-la falar 
de Dom Pedro. Leopoldina se preocupa 
quando o marido promete vingar a morte 
do fi lho. Dom Pedro invade o quartel de 
Avilez. Joaquim vê Thomas conversando 
com Jacinto e descobre que o capataz foi 
o homem que atentou contra Dom Pedro.

Lázaro fi ca irritado com a entrevista de 
Mariane, que inocenta Gui. Almir beija 
Néia e declara seu amor por ela. Glenda 
faz intriga de Nelson para Edith. Léo fi ca 
magoado quando Stefany lhe diz que 
irá para Sergipe morar com a mãe. Júlia 
comenta com Ricardo que o caderninho 
de Salvatore deve estar com os capangas 
de Alex. Léo convida Jaiminho para ser 
seu assistente. Diana avisa a Gordo que 
sairá da casa de Lázaro e venderá sua 
parte da gravadora para a investidora 
argentina. Néia pede a Almir para não 
contar a ninguém que estão juntos. Edith 
fl agra Glenda com Nelson. Gordo e Diana 
se surpreendem ao constatar que a 
investidora argentina é Laila.

Diana e Gordo deixam claro para Laila que 
não farão negócio com ela. Edith expulsa 
Glenda de sua casa. Diana aceita o convite 
de Gordo para voltar com Chiara para sua 
casa. Miro agradece a Eva pelo apoio com 
a separação de Nina. Júlia diz a Ricardo que 
pretende procurar Alex na cadeia e descobrir 
mais sobre a vida de Lorena. Haroldo tenta 
se reconciliar com Gilda. Tainá deixa claro 
para JF que não consegue ser fi el. Léo conta 
a Almir que Jaiminho o está ajudando a fazer 
uma surpresa para Stefany. Glória Braga 
vai ao bazar de Yasmin e reconhece o bom 
gosto da irmã de Léo. Júlia procura Alex.

Júlia fi ca assustada com o comportamento 
de Alex. Yasmin pensa em doar parte do 
dinheiro que arrecadou no bazar. Gordo 
decide aceitar a proposta de Laila. Marisa 
diz que precisa convencer Gilda a não 
se divorciar de Haroldo. Glória convida 
Yasmin para ser sua assistente. Lázaro 
é obrigado a aceitar a proposta de Gui. 
Diana e Gordo assinam contrato com 
Laila. Yasmin comemora sua conquista 
com Zac. Diana se surpreende com Astrid. 
Léo pensa em Stefany. Alex acerta os 
detalhes de sua fuga. Léo descobre que 
Manu mentiu sobre Stefany para Arthur. 
Léo confronta Manu. Alex foge do presídio.

Rubinho revela a seu cúmplice que fazia 
faculdade de Química. Marilda conta para 
Ritinha que Zeca ajudou Edinalva com a 
mudança. Zeca se irrita por não conseguir 
falar com Jeiza. Eugênio se surpreende 
ao encontrar Irene em sua casa. Jeiza 
e os policiais abordam o caminhão com 
drogas. Rubinho é levado para prestar 
esclarecimentos na delegacia. Nonato 
conta como está sua preparação para o 
show. Eurico pede o relógio de seu pai 
para Silvana. Rubinho conta para Bibi 
que está preso. Dantas questiona Cibele 
sobre o homem que ela viu com Shirley. 
Caio estranha a reação de Irene quando 
pergunta se ela já foi casada. Rubinho 
manipula Bibi contra Jeiza.

Bibi discute com Jeiza e Rubinho é liberado 
pelo delegado. Eugênio se preocupa 
com Irene.  Silvana pede a ajuda de Dita 
para manipular Eurico. Jeiza afi rma que 
investigará Rubinho. Heleninha descobre 
o hotel para onde Bibi vai com o marido e 
fi ca intrigada. Rubinho conversa com um 
cúmplice sobre a prisão dos comparsas. 
Nazaré sugere que Abel fale com Ritinha 
sobre o divórcio. Ruy deixa Ritinha na 
casa de Edinalva e leva o carro na ofi cina 
de Abel. Zeca tem uma visão ao pegar o 
fi o que ganhou dos índios. Ritinha chama 
a atenção de Jeiza. Caio pede para ter 
uma reunião com o homem que cedeu a 
casa para a roda de pôquer que Silvana 
participou. Ruy e Zeca se encontram.
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Joaquim segue Jacinto. Thomas é rude 
com Anna. Joaquim afi rma para Peter 
que irá desmascarar Thomas. Piatã tenta 
se aconselhar com Padre Olinto sobre 
Ferdinando. Joaquim revela a Dom Pedro 
que viu Thomas com o homem que 
atentou contra ele. Peter aconselha Libério 
a esquecer Cecília. Elvira vê Thomas 
com Domitila e pensa em lhe pedir mais 
dinheiro. Domitila enfrenta Thomas. Anna 
teme que seu marido tenha desconfi ado 
da paternidade de Vitória. Diara promete 
ajudar Joaquim. Leopoldina lamenta 
a morte de seu fi lho e se consola com 
Lurdes. José Bonifácio chega ao palácio.

Leopoldina convida José Bonifácio 
para se hospedar no palácio. Thomas 
mostra o registro de Vitória, e Anna se 
preocupa. Diara confi rma as suspeitas 
de Joaquim sobre Jacinto. Dom Pedro 
não deixa Thomas se apresentar a José 
Bonifácio. Anna comenta com Leopoldina 
a estranheza com o comentário de seu 
marido sobre Vitória. Diara conta para 
Joaquim o que descobriu sobre Jacinto. 
Domitila chega ao palácio e Thomas fi ca 
furioso. Joaquim tenta falar com Anna, 
mas Elvira o impede. Thomas convence 
Domitila a ir embora do palácio. José 
Bonifácio recusa o cargo de Ministro.

Dom Pedro se enfurece com a recusa 
de José Bonifácio. Leopoldina sente uma 
forte dor na barriga e todos se preocupam. 
Elvira invade a cozinha do palácio. 
Joaquim tenta convencer José Bonifácio a 
aceitar o pedido de Dom Pedro. Liu ajuda 
Anna a escrever. José Bonifácio pede para 
conversar com Dom Pedro. Amália tem 
um surto e ataca Peter. Madre Assunção 
proíbe Peter de continuar tratando Amália. 
José Bonifácio impõe uma condição 
a Dom Pedro para aceitar o cargo de 
Ministro. Domitila vai à casa de Thomas. 
Francisco avisa a Dom Pedro que sua 
irmã vai embora, e o príncipe corre atrás 
de Domitila.

Dom Pedro implora que Domitila não 
vá embora. Francisco avisa a Thomas 
que seu plano deu certo. Pedro dá 
uma casa para Domitila. Jacira não 
gosta dos conselhos que recebe de 
Ferdinando. Wolfgang se preocupa com 
a permanência dos escravos fugitivos em 
sua casa. Piatã se irrita com a cobrança 
que Ubirajara lhe faz por causa de Jacira. 
Liu conta para Anna que viu Joaquim a 
observando. Thomas pede que Domitila 
continue sendo sua aliada. Diara termina 
seu artigo. Jacira tenta se desculpar com 
Piatã. José Bonifácio dá um presente para 
Leopoldina. Dom Pedro se encontra com 
Domitila. Thomas exige que Anna fale de 
seus sentimentos por ele.

Ellen suspeita de quem possa ter tentado 
prejudicá-la. Lica vende bolo no colégio. Bóris 
questiona Jota sobre o aplicativo do celular. 
Josefi na não deixa Benê ouvir a conversa de 
Dóris com os professores. Tina e Lica sugerem 
que Jota assuma a culpa do ocorrido para 
Dóris. Luís convida Marta para ser a modelo 
de sua campanha. Ellen encontra o culpado 
pela alteração no aplicativo. Benê percebe 
que está com ciúmes de Guto. Frostbyte 
encontra o perfi l de Deco na rede social. Keyla 
fl agra Ellen, Tina, Lica e Benê discutindo.

Ellen, Tina, Lica e Benê disfarçam para que 
Keyla não perceba o motivo da discussão. 
Marta tenta convencer Lica a se entender 
com Clara. Keyla descobre a página de 
Deco aberta no computador e Benê fi ca 
nervosa. Ellen vai ao hospital se aconselhar 
com a mãe e Nena a orienta a procurar Dóris. 
Anderson decide ir com a irmã até o colégio. 
Ellen se surpreende ao ver Jota deixar a 
sala de Dóris. Keyla decide falar com Deco.

Keyla questiona Deco para saber se ele é 
mesmo o rapaz que conheceu. Ellen conta 
a verdade para Dóris sobre o aplicativo. Lica 
é obrigada a almoçar com Clara e Luís. Lica 
e Clara discutem. Ellen comemora a decisão 
de Dóris com as amigas na lanchonete. Tato 
inventa um sanduíche com o nome de Keyla. 
Luís e Marta combinam de almoçar juntos. 
Benê pede para Tina gravar sua performance 
ao piano e envia para Guto. MB vai à casa 
de Lica. Keyla pede um tempo para Tato. 
Keyla pede para se encontrar com Deco.

Nena conta a história da fi lha para Dóris. 
Lica afi rma a Felipe que terminou o namoro 
com MB. Tato sugere que Anderson faça 
um jantar romântico para Tina no galpão. 
Felipe escuta uma briga entre Malu, Edgar 
e Clara. Jota conta para Ellen que foi 
procurado por Frostbyte e ela pede que o 
amigo tenha cuidado. Felipe conta para Lica 
sobre a discussão que ouviu na sala de 
Edgar. Luís pede para Marta acompanhá-lo 
a um encontro com Malu e Edgar. Josefi na 
conserta uma torneira na lanchonete de 
Roney. Keyla decide se encontrar com Deco.

Keyla se assusta com a chegada de Benê 
e pede que ela não conte sobre o encontro. 
Marta fl agra Lica e Felipe namorando. Tina 
vê Clara chorando na rua com o pai e fi ca 
intrigada. Tina fala de Clara para Lica. Keyla 
desmarca o encontro com Deco. Benê 
convida Guto para jantar na lanchonete. 
Lica fi ca revoltada com Edgar. Anderson, 
Fio e Julinho ajudam Tato a preparar o jantar. 
Tina, Benê, Ellen e Keyla tentam consolar 
Lica. O jantar de Tato é um sucesso. Deco 
vai à casa de Keyla e Tato vê os dois juntos.
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 Olha só a alegria do Clóves «Bubiça» (Mariana Som 
e Acessórios), divertindo pra valer com os amigos no 
Destaque Empresarial 2017.

 Parabéns para a nossa amiga Geizi Gamarano (Top 
Som) aniversariante deste sábado (20). Segundo 
informações vem casamento por aí...

 
Dá pra imaginar o que esse trio está fazendo no 
meio do mato? Isso mesmo... Igor Gomes, o vice-
presidente da Câmara Deyvson Ribeiro e o Prefeito 
Du descobrindo novos caminhos para o ecoturismo! 

 Nossos agradecimentos a Ana Paula, esposa do 
deputado Thiago Cota, e sua tia, Beth Cota, por 
prestigiarem o Destaque Empresarial. 

 

 
A repercução foi bastante positiva quanto a 
homenagem da Confraria Capim Canela no 
Destaque Empresarial 2017. Parabéns a equipe!

Quem soprou as velinhas na quinta-feira (18) foi a 
Beatriz. Sua mãe Laudelina, o pai Claudemir e toda 
a família mandam um grande beijo pra essa gatinha

Douglas Brandão, que a 
sabedoria conquistada 
no passar dos anos seja 
apenas um incentivo 
para suas futuras 
vitórias. Parabéns pelo 
aniversário! São os votos 
dos seus pais e familiares.


